

## Waldgau-Trachtler zu Gast im Weinland Unterfranken

Delegation des Bayerischen Waldgaues zu Gast bei zukunftsweisender Landesversammlung des Bayerischen Trachtenverbandes beim Gau Unterfranken in Sennfeld

Bayerns Trachtler arbeiten und feiern für weitere drei Jahre mit Max Bertl aus Wildsteig an ihrer Spitze. In Sennfeld bei Schweinfurt (Gau Unterfranken) tagten vergangenes Wochenende 163 Delegierte aus 22 Gauverbänden mit aktuell 796 Vereinen und 161 681 erwachsenen Mitgliedern. Vertreter des Bayerischen Waldgaues waren die beiden Vorsitzenden Andreas Tax (Ruhmannsfelden) und Adolf Breu (Bad Kötzting), Schriftführerin Regina Pfeffer (Arrach), Volkstanzreferent Eugen Sterl mit Frau Lisbeth (Kirchberg i. Wald), Volksmusikreferent Hermann Hupf mit Frau Ingrid (Bischofsmais), Trachtenwartin Eleonore Wittenzellner-Muhr (Teisnach) mit Gatten, Jugendreferent Marco Peschl (Frauenau), Bezirksjugendleiterin Andrea Hofmann (Ottenzell) und Vorstand Sepp Loibl (Bischofsmais).



Wichtigster Punkt der zukunftsweisenden Versammlung der bayerischen Trachtler war die Neuwahl der Landesvorstandschaft. Die drei Stellvertreter von Max Bertl sind fortan Peter Eicher vom Gauverband I (wie bisher) sowie neu Erich Tahedl aus Regensburg und Günter Frey aus Sulzschneid. Andreas Tax, der seit neun Jahren in der Landesvorstandschaft vertreten war (drei Jahre als stv. Schriftführer und sechs Jahre als Stellvertreter des Vorsitzenden), stellte sich nicht mehr zur Wahl. Neuer Vorsitzender der Bayerischen Trachtenjugend (mit rund 100 000 Mitgliedern) ist Armin

Schmid aus Thalmassing. Das Amt des Landeskassiers übernahm Marcus Gasteiger aus Miesbach.

Wie schon in den Vorjahren reisten die Trachtler bereits am Freitag per Bus zusammen mit ihren Freunden vom Dreiflüsseggau Passau, Gau Niederbayern und Gau Oberpfalz an. Zunächst stand eine informative Stadtführung durch Schweinfurt, dem „Tor zum Fränkischen Weinland“, auf dem Programm. Der Name der ehemals freien Reichsstadt ist eng verbunden mit Erfindungen, die die Welt bewegen: Kugel- und Wälzlager und das moderne Fahrrad mit Freilaufnabe haben hier ihren Ursprung, auch die Ferrari-Kupplung im Rennwagen von Michael Schumacher entstand in den Köpfen Schweinfurter Tüftler. Der Rundgang führte vorbei an den schönsten Gebäuden der Stadt, wie z. B. dem historischen Rathaus, der Schrotturm, der Stadtmauer mit Pulverturm oder dem Museum Georg Schäfer. Ein Abendessen mit gemütlichem Beisammensein, bei dem auch gerne der regionale fränkische Wein probiert wurde, beschloss den Tag.

Eingeteilt in ihre Sachgebiete nahmen die Waldgau-Delegierten am Samstag an den produktiven Besprechungen teil. Weiter gehörten ein Empfang im Rathaus von Schweinfurt mit Grußworten der 2. Bürgermeisterin Sorya Lippert und der Weinprinzessin Anna Paul zum Tagesprogramm. Die Gaujugendgruppe erfreute im Innenhof mit mehreren regional üblichen Tänzen. Bei einem lebendigen, bunten Brauchtumsabend stellte sich der Gau Unterfranken mit seiner reichen Tradition unterschiedlichster Kirchweihbräuche vor. Zu den Ehrengästen zählte auch Bayerns Landtagspräsidentin Barbara Stamm. Viele Mitwirkende zeigten in der Bandbreite fränkischer Lebenslust verschiedenste Tänze und Traditionen rund um die Dorfjugend und den Dorfplatz, auch „Plan“ genannt. Auf der Bühne wurde ein Planbaum aufgestellt, die Planburschen und -dirndl drehten ihre Tanzrunden und ein Plankuchen wurde im Publikum verteilt. Auch stimmige Musik durfte dabei nicht fehlen.

Der Sonntag begann mit einem ökumenischen Gottesdienst in der Dreieinigkeitskirche Sennfeld. Bevor man wieder zur Frankenhalde zurückmarschierte, tanzten alle Trachtler fröhlich um den „Plan“. Ein wesentlicher Aspekt bei diesen Tagungen sind aber auch die zahlreichen persönlichen Gespräche außerhalb des offiziellen Programms zum Austausch von Erfahrungen, fürs gegenseitige Verständnis und zur eigenen Motivation. Das gemeinsame Singen der Bayernhymne setzte den Schlusspunkt der harmonischen Wochenend-Tagung.

Für fröhliche Stimmung bei der mehrstündigen Heimreise sorgte Willi Osterholzer mit seiner Steirischen. Die nächste Jahresversammlung der Trachtler-Delegierten findet am 13./14. Oktober 2018 beim Gau München und Umgebung in Unterföhring statt.